

28.06.2010

Antrag Rat 13.07.2010: Würdigung und Förderung des Ehrenamtes

Antrag für die Sitzung des Rates am 13.07.2010

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt: **Die Verwaltung wird beauftragt ein geeignetes Konzept zu erstellen um das ehrenamtliche und freiwillige Engagement der Bedburg-Hauer Bürgerinnen und Bürger zu würdigen und zu stärken.**

Begründung:

In der Gemeinde Bedburg-Hau kennzeichnet ein ausgeprägter Gemeinschaftssinn das Zusammenleben. Fernab von jedem persönlichen Gewinnstreben geben alltäglich Bürgerinnen und Bürger ein Zeichen der Solidarität. Dieses bürgerschaftliche Engagement verdient Anerkennung und Würdigung. Wer sich ehrenamtlich und freiwillig engagiert, tut viel für andere, für die Gemeinschaft und für den Zusammenhalt der Gesellschaft. Ehrenamtliche geben reichlich: Zeit, Zuwendung, Kompetenzen und nicht selten auch Geld. Bürgerschaftliches Engagement ist unverzichtbar für das Funktionieren der modernen Gesellschaft. Zur Förderung des freiwilligen Engagements gehört auch eine Kultur der Anerkennung für das, was von den Bürgerinnen und Bürgern freiwillig geleistet wird.

Auch, wenn die finanziellen Möglichkeiten des Gemeindehaushaltes begrenzt sind, lassen sich dennoch Lösungen realisieren, die den Ehrenamtlichen angemessen Dank und Wertschätzung zum Ausdruck bringen. Zumal: Durch den, insbesondere auch hilfeleistenden, integrativen und vorbeugenden Einsatz der zahlreichen Ehrenamtlichen bleiben der Gesellschaft häufig weit höhere Kosten erspart.

Eine, durch Medienarbeit flankierte, regelmäßig wiederkehrende feierliche Würdigung Ehrenamtlicher ist zudem geeignet eine Reflexion des Themas Ehrenamt anzustoßen und damit weitere Menschen für bürgerschaftliches Engagement und die Aufnahme einer Freiwilligenarbeit zu interessieren.

Es sollte ferner ein möglichst unbürokratisches Konzept zur Würdigung und Förderung des ehrenamtlichen Engagements, gefunden werden.

Diesen Kriterien entspricht die, von der SPD Bedburg-Hau, in Anlehnung an eine Regelung der Stadt Lüdinghausen, erstellte und als Anlage beigefügte Verfahrensregelungen für die Würdigung ehrenamtlicher Tätigkeit. Wir schlagen vor dieses Konzept zu beschließen.

Für Rückfragen und Anregungen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Hans Gerd Fruhen
(Fraktionsvorsitzender)

- [Anlage_Rat_20100713_Wuerdigung_Ehrenamt.pdf \(26,7 KiB\)](#)